

Implicado el ex Jefe de la DFS en Robo de Automóviles

Revelan en Los Angeles que Nassar Haro es

Informante de la CIA Sobre México y CA

27 III 82

Por

ROBERTO GONZALEZ P.,
corresponsal de EXCELSIOR

LAS ANGELES, Cal., 26 de marzo.—El Procurador General de Justicia, William Kennedy, fue impedido por altos oficiales de la administración Reagan en su propósito de perseguir al ex director de la Dirección Federal de Seguridad de México, Miguel Nassar Haro, ya que para la Agencia Central de Inteligencia (CIA), "él es la más importante fuente (de información) de México y América Central", según publicó hoy el diario San Diego Unión, tras una minuciosa investigación.

Nasser, de 52 años, ha sido implicado por investigadores de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI), dentro de una banda que robó 8.440.000 dólares en automóviles de los condados de San Diego y Orange y que fueron introducidos de contrabando a México.

Pero —dice la información—, tanto la CIA como el Departamento de Justicia, según Kennedy, expresaron su preocupación por perseguir a Nassar Haro, ya que "es indispensable como fuente de inteligencia en México y América Central".

La Procuraduría de Justicia de Estados Unidos que recomendó la persecución de Nassar Haro en noviembre pasado, fue informada de que el Departamento de Justicia aun no está dedicado a llevar a cabo la detención del ex funcionario, debido a los puntos expresados por la CIA y el representante legal del FBI en México, Gordon McGinley.

Tanto McGinley como un agente de la CIA, tan sólo identificado con el nombre de Max, se reunieron el pasado 25 de julio en la ciudad de México, cita en la que se describió a Nassar Haro como "absolutamente indispensable" y en la que también oficiales de la embajada estadounidense en México y del Departamento de Justicia, coincidieron en afirmar que "si lo perdimos a él, podría ser un desastre".

LA CIA YA PERDIÓ INTERÉS EN EL CASO

Según el San Diego Union, después de que Nassar Haro dejó su cargo en enero pasado, la Agencia Central de Inteligencia perdió ya el interés en él y es factible ahora, más que nunca, su persecución.

El periódico añade que a últimas fechas se han realizado en la ciudad de México y en Washington reuniones de alto nivel para la posible persecución de Nassar Haro. A las reuniones, se indica, ha asistido el embajador estadounidense en México, John Gavin.

Kennedy informó que otra reunión se tendría hoy en Washington, entre el Departamento de Justicia y la CIA en otro intento por resolver esta situación.

Las evidencias en contra de Nassar, logradas por los investigadores del FBI, incluyen a varios agentes de la Dirección Federal de Seguridad. La investigación al respecto se desarrolló en California en los últimos diez meses, ante 28 denuncias presentadas.

"Ya en julio 14 y 15 —agrega el informe—, grupos de agentes del FBI arrestaron a 14 personas, incluyendo a tres agentes de la Dirección Federal de

Seguridad, dos de los cuales citaron a Nassar Haro entre los implicados". El resto de la banda, precisa, está en la ciudad de México y las autoridades estadounidenses están por dar las evidencias a la Procuraduría de la República Mexicana.

Asimismo, ya han sido dados a la Procuraduría General de Justicia de la ciudad de México descipciones, números de identificación y hasta lugares de más de cien automóviles robados que fueron dados a autoridades mexicanas. Ninguno de esos autos ha sido recuperado, indica el San Diego Unión, quien da a esta información su encabezado principal que titula: "La CIA Interviene para Bloquear el Caso de los Autos Robados".

EVIDENCIAS DADAS POR EL F.B.I.

Las evidencias en contra de Nassar Haro incluyen un informe confidencial del FBI, en donde se señala que el ex director de la Dirección Federal de Seguridad de México recibió una camioneta amarilla del tipo "VAN", la cual le fue entregada por uno de sus agentes.

Independientemente de eso el FBI encontró el número telefónico privado de Nassar Haro en una de las agendas de un miembro de la banda, así como se pudo comprobar —a través de los registros telefónicos—, innumerables llamadas entre los sospechosos del robo de autos y el centro de operaciones de la Dirección Federal de Seguridad en la ciudad de México.

"Nassar —indica el San Diego Unión—, primeramente negó acaloradamente haber recibido la VAN amarilla. Luego, admitió que la había recibido, pero que ignoraba que fuera robada".

En seguida se relatan los últimos pasos de Nassar en la Dirección Federal de Seguridad: Se convirtió en director en enero de 1977 y dejó el cargo cinco años después, cuando su predecessor, Javier García Paniagua perdió la nominación del PRI como candidato presidencial frente a Miguel de la Madrid. "Nassar —dice—, se ganó la reputación en su país dirigiendo a los cazadores de guerrilleros y rebeldes, pero también fue acusado de torturar a disidentes".

De acuerdo con un informe del FBI, el cuartel general de Nassar Haro en la Dirección Federal de Seguridad (DFS), era algo así como cruzar entre el mundo de James Bond y un campo militar. En su despacho tiene un gran mapa de la República Mexicana, donde con puntos luminosos se indican los sitios de inquietud en su país. La Agencia —según el San Diego Unión— es una de las más poderosas y temidas organizaciones en México. Es una agencia responsable de los servicios de inteligencia, contra inteligencia y actividades antirrísticas.

Un descendiente de esa agencia es el grupo que se conoció con el nombre de la "Brigada Blanca", algo así como escuadrones de la muerte y que son responsables de la muerte de varios gangsters, supuestamente elementos subservicios y otros. "La Brigada Blanca", según el periódico, fue desbaratada hace tres años.

"Fue algo como tropas de choque, supuestamente actuando en forma unilateral en contra de rebeldes",

declaró el FBI en la información divulgada hoy.

POR SU BRUTALIDAD LA DFS GANO FAMA

El FBI informó que los agentes involucrados en el robo de automóviles en Estados Unidos se caracterizaron por su brutalidad. Hasta donde se sabe, elementos del FBI se mezclaron con agentes de la DFS para llevar caravanas de autos robados hasta la ciudad de México.

Las evidencias del FBI indican que en una ocasión la caravana de vehículos se detuvo ya casi para llegar a Monterrey, Nuevo León, debido a que un campesino había bloqueado la carretera al descomponerse su tractor. Los agentes mexicanos, en su prisa, mataron de un balazo al campesino.

También hay relatos de que agentes de la DFS golpearon salvajemente a un conductor, cuando éste se les adelantó para entrar a una gasolinera y que incluso llegaron a tirotear a las llantas de otros vehículos, cuando les obstruían el paso en alguna carretera.

La DFS —afirman fuentes enteradas y citadas por el San Diego Union—, fue creada después de la Segunda Guerra Mundial a recomendación de la CIA. Incluso se indica que en la actualidad la CIA envía miles de dólares a la DFS "porque es un trabajo suyo de la CIA".

En las últimas semanas Norman Zigrossi, el agente encargado de la oficina del FBI en San Diego, envió a la ciudad de México a un agente a fin de fotografiar los autos robados que se encontraban en el estacionamiento de la Dirección Federal de Seguridad. El enviado fue detenido y cuestionado severamente por agentes de la DFS, en tanto que su cámara fue confiscada. Pero, el agente regresó a Estados Unidos con la relación completa de los autos robados ahí localizados y sus números.

PRUEBAS EN CONTRA DE NASSAR

Durante la reunión del 25 de julio en la ciudad de México —prosigue el San Diego Unión—, el asistente del procurador de San Diego, Douglas Schwartz, preparó 12 paquetes idénticos y que contenían detalladamente las evidencias logradas durante la investigación.

Muchos de esos paquetes fueron entregados a oficiales de la embajada estadounidense en México y uno de ellos a la Procuraduría General de Justicia de la República. Sin embargo, por las consideraciones expuestas por la CIA y el Departamento de Justicia de Estados Unidos, el nombre de Nassar no figura en el reporte de la investigación.

Para el FBI quedó la clara impresión de que Nassar Haro había sido controlado o usado extensamente por la CIA dentro de sus actividades en México y América Central.

"Es temeroso —dice en conclusión el artículo del San Diego Unión—, pensar que nuestra política exterior en Latinoamérica, se haya basado en información proporcionada por un hombre, quien es un buen ladrón y lo peor, que es un asesino".